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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COORDINAN IEEQ Y RIESGOS SANITARIOS EN CAMPAÑAS ELECTORALES 
Con el objetivo de no poner en riesgo la salud de la población en la próxima contienda electoral, el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la dirección contra Riesgos Sanitarios, han mantenido una importante 
coordinación. La directora de Servicios de Salud Pública en el estado de Querétaro, Martina Pérez Rendón, señaló 
que ésta se viene trabajando desde hace meses, y han estado muy pendientes de que cada organismo político 
cumpla con las medidas y disposiciones indicadas para llevar un proceso tranquilo y sin complicaciones de salud. 
“Han estado trabajando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro junto con la dirección de Protección contra 
Riesgos Sanitarios para emitir los protocolos correspondientes, no sabría decirte en este momento si ya están 
concluidos o qué avance tienen, pero han estado trabajando en ello, pues para cuidar toda la sana de instancia, el 
uso permanente de cubrebocas, reuniones pequeñas, en no permitir grupos grandes, en el que de preferencia el 
espacio sea abierto”. En este sentido, mencionó que esas son las principales directrices, y en ello están muy 
pendientes a que se cumplan, pues se vigila como si fuera una actividad más dentro del escenario correspondiente. 
“Ya plasmados en blanco y negro en un documento, lo están viendo directamente con la Protección contra Riesgos 
Sanitarios, pero los vienen trabajando ya desde meses atrás, sería parte de lo que están vigilando las unidades 
AntiCOVID, pues es un giro más o una actividad más que se sumaría a lo que ya vigilan”. Dijo que la intención sigue 
siendo el garantizar la salud de la ciudadanía, y por ello es que se mantiene esta coordinación, pero a medida que 
también vaya evolucionando la pandemia, se irán también tomando decisiones en cómo se irán manejando las 
campañas, pues es algo atípico y de momento se deben cuidar muy bien los aforos. Mientras tanto también por 
parte de cada uno de los Partidos políticos, dijo tienen el conocimiento de cuáles son los protocolos sanitarios, ya 
que previamente el IEEQ les hizo llegar la información necesaria en la que se dan a conocer los lineamientos, y ante 
cualquier cambio también se les hará saber. (N 8) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/15/coordinan-ieeq-y-riesgos-sanitarios-campanas-electorales/  
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
CANDIDATOS SE ADELANTAN Y ANDAN EN CAMPAÑA: DIPUTADA PALOMA ARCE ISLAS 
Por Leticia Jaramillo  
La coordinadora de la bancada de Morena, diputada Paloma Arce, declaró que algunos candidatos se están 
adelantando y ya andan en campaña, sobre todo porque la mayoría de las fuerzas políticas ya definieron sus 
candidaturas, pero es inadecuado porque para todo hay tiempos. Aquí, localmente, todavía no se han determinado 
las candidaturas de su partido y no se prevé que los diputados de Morena pidan licencia. (N 7) 
 
MIL 38 QUERETANOS EMITIRÁN SU VOTO DESDE EL EXTRANJERO 
Son mil 38 ciudadanos del Estado que radican en el extranjero los que podrán emitir su sufragio para los comicios 
del 6 de junio. Ası́ lo informó el INE. Por lo anterior, Querétaro se colocó en el noveno lugar nacional de más 
habitantes fuera de la entidad que participarán en las votaciones. (AM 5PP) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO PUBLICÓ. 
 
N: TRIUNFO GALLO 
Gallos Blancos rompió una racha de cinco partidos sin victoria y pudo golear al Atlético de San Luis, pero se 
conformó con derrotar los 2-1 en encuentro a puerta cerrada en el Estadio Corregidora. (N principal) 
 
AM: CRECIMIENTO URBANO COLAPSA DRENAJE SANITARIO EN METRÓPOLI 
El crecimiento urbano colapsa el drenaje sanitario en Querétaro, lo que incrementa un problema añejo que pone 
en riesgo la salud de la población capitalina y municipios aledaños, alertaron expertos en hidráulica y obras 
públicas. (AM principal) 
 
PA: NO PUBLICÓ. 
 
EUQ: ESTADO, 4TO. LUGAR NACIONAL POR BAJA TASA DE LETALIDAD 
Querétaro es la cuarta entidad con menor tasa de letalidad de coronaviru en el país, revela la plataforma de 
información geográfica de la UNAM sobre Covid-19 en nuestro país. (EUQ principal) 
 
CQRO: NO PUBLICÓ. 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AÚN NO EXISTEN CONDICIONES PARA REGRESAR A LAS AULAS: TORRES OLGUÍN  
No debe arriesgarse a los niños al llevarlos físicamente a la escuela cuando aún no existen condiciones para 
hacerlo, declaró el diputado presidente de la Comisión de Educación y Cultura, Miguel Ángel Torres. Todos los 
padres de familia quieren que ya sus hijos vuelvan a una situación lo más cercana posible a la realidad, pero esto 
también dependerá del esquema de vacunación, declaró al hablar respecto a la manifestación que programaron 
padres de familia que integran el movimiento organización “#ABREmiEscuela”, quienes solicitan que al menos se 
permita regresar a las actividades a 35 escuelas. (Q) 
 
ENCARGADO DE LA COMISIÓN DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN SERÁ DESIGNADO EN 
MARZO 
La designación de la persona que asumirá la presidencia de la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Estado De Querétaro (Infoqro) no excederá del mes de marzo, por lo que será en los 
próximos días cuando se dé a conocer la convocatoria para su selección, aseveró el presidente de la Junta de 
Coordinación Política en el Congreso local, Miguel Ángel Torres. (LDH) 
 
IMPORTANTE MODIFICAR PROTOCOLOS PARA LA APLICACIÓN DE LA VACUNA 
Por Leticia Jaramillo  
Sería importante modificar los protocolos para la aplicación de la vacuna contra el COVID-19, pues por años ha 
quedado demostrado que el personal del sector salud se ha encargado de aplicarlas y de erradicar muchas 
enfermedades. Hay cosas que se tienen que mejorar, sobre todo porque ni siquiera el 2 por ciento de la población 
ha sido inoculada, declaró la diputada Karina Careaga. (N 8) 
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PODER EJECUTIVO 
 
RECUPERACIÓN DE EMPLEOS QUERETANOS SE MANTIENE AL ALZA 
La expectativa es que la entidad recupere en marzo 100% de los empleos perdidos a causa de la pandemia, 
convirtiéndose en la primera entidad del país en resarcir el rezago laboral que dejó la contingencia, expuso el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. “Quizá seríamos el estado que recupere 100% de los empleos perdidos. 
Estoy seguro, por lo que hemos estado trabajando todos los queretanos, que terminando marzo recuperamos 
100% de los empleos que perdimos”, estimó. (EE) 
 
OBRAS QUE FORTALECEN LA IDENTIDAD Y EL ORGULLO QUERETANO EN EL GOBIERNO DE FRANCISCO  
Por su privilegiada posición geográfica, su desarrollo y sus atractivos turísticos, Querétaro goza de un valioso 
prestigio a nivel internacional. En materia de patrimonio cultural, reúne características que lo hacen único. 
Recorriendo sus calles se descubren siglos de historia y construcciones arquitectónicas majestuosas que imprimen 
a la entidad el sello de un ambiente cálido y acogedor. El gobierno de Francisco Domínguez Servién promueve las 
tradiciones y el patrimonio del estado a través de obras de restauración y rescate de edificios históricos y templos, 
así como el mejoramiento de la imagen urbana en diversos centros históricos, interviniendo 11 municipios de 
Querétaro. (M, ELQNO) 
 
LA FUERZA DE QUERÉTARO ES GRACIAS LAS INSTITUCIONES COORDINADAS Y SÓLIDAS: PANCHO 
DOMÍNGUEZ 
“Tenemos claro, no obstante, que la independencia judicial no se toca y se mantiene viva con el diario actuar de los 
jueces y magistrados”, subrayó. En este marco, el gobernador Francisco Domínguez Servién el trabajo cotidiano de 
más de mil 350 trabajadores que mantienen girando los motores de la justicia, con más de 70% de mujeres, seis 
magistradas, seis magistrados y el magistrado presidente. (LDH) 
 
PIDE PANCHO AGILIZAR VACUNACIÓN PARA LOS QUERETANOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió una reunión con la coordinación de brigadas “Correcaminos” 
para que la vacunación en los municipios de Corregidora y Querétaro sea ágil y ordenada; recordó que la vacuna 
no es garantía para que las personas inoculadas regresen a la normalidad. Domínguez Servién expuso que la 
vacunación en el país ha comenzado y avanza, pero el proceso será gradual; por ello, el llamado es a no permitir 
que la expectativa de la vacuna provoque un falso sentido de seguridad. (LDH) 
 
NO ES MOMENTO DE BAJAR LA GUARDIA: PANCHO DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién adelantó que el esfuerzo de las y los queretanos durante los próximos 
días y su capacidad para no contagiarse, determinarán el escenario en el que el estado se encontrará durante 
Semana Santa. “Para lograr una tendencia a la baja durante los próximos días, debemos ser capaces de establecer 
una relación lógica entre lo que tenemos que hacer y lo que queremos obtener. Hoy podemos avanzar o dar un 
paso atrás; la respuesta es de todas y todos”, aseguró. (LDH) 
 
QUERÉTARO REGISTRA LIGERA BAJA DE CASOS COVID-19; SE SUMAN 110 
El estado de Querétaro registró una ligera baja en los nuevos casos de COVID-19 que se presentan al sumarse 
únicamente 110 contagios, para un total de 58 mil 454 a poco más de un año del inicio de la pandemia. 
Actualmente se encuentran internadas 345 personas, de las cuales 124 se encuentran graves, mientras que mil 215 
mantienen manejo domiciliario. (N 1 y 4, CI, Q, ADN)  
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QUERÉTARO CON 58 MIL 344 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro, cuatro mujeres -de 29, 49, y dos de 58 años-, y tres hombres -de 57, 66 y 71-, sin comorbilidad, así 
como seis mujeres -dos de 45, 65, 66, 75 y 85-, y seis hombres -de 52, 57, 66, 72, 83 y 97 años-, con diversas 
comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 229 
casos de la enfermedad; se trata de 126 mujeres y 103 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 
58 mil 344 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. (EXQRO, M)  
 
PIDE SE A LEGISLADORES TRABAJAR EN LEY GENERAL DE EDUCACIÓN 
Tras la aprobación de la ley superior de educaciones desde la Cámara de Diputados, las instituciones educativas 
que pertenecen a la iniciativa privada, gobierno o la misma UAQ han manifestado que se cuenta con mayores 
certezas respecto al actuar del gobierno federal, lo anterior lo afirmó Carlos Arredondo, SEDEQ. Dijo que uno de 
los puntos más importantes será la aplicación de un acceso gratuito a la educación superior, ya que este deberá 
realizase de manera gradual con el apoyo de los 3 niveles de gobierno. (LDH) 
 
ESTE 15 DE MARZO ARRANCA ENTREGA DE PENSIONES DE BIENESTAR A PERSONAS MAYORES EN 
TELECOMM 
Este 15 de marzo comenzará la entrega bimestral marzo-abril y mayo junio de las pensiones para el bienestar de 
adultos mayores a beneficiarios de los municipios de Querétaro y Corregidora, en las instalaciones de 
Telecomunicaciones de México (Telecomm). (CI) 
 
MÉXICO NECESITA INSTITUCIONES Y LEYES QUE IMPIDAN GOBIERNO CÓMO EL AMLO: DIEGO FERNANDEZ 
DE CEVALLOS 
El país necesita de instituciones y leyes que impidan que gobierne un presidente que todos los días vive en la 
estafa y la mentira, para ello se necesita que la población cambie de mentalidad; sentenció Diego Fernández de 
Cevallos, al referirse al presidente AMLO en entrevista con Carlos Loret de Mola. (N 7)  
 
“ENJUICIA” FRENA A LÓPEZ OBRADOR 
Por Demián Chávez 
Integrantes de Frena, al igual que en diversas ciudades del país, realizaron este domingo en Querétaro un mitin, al 
que denominaron Juicio Ciudadano en contra de diversos crímenes que acusaron ha cometido López Obrador. Los 
manifestantes declararon culpable al presidente AMLO de traición a la patria, durante una escena que montaron y 
en donde participaron alrededor de 40 o 50 personas frente a un templete al exterior de la Alameda Hidalgo, en 
donde se instaló lo que ellos llamaron “un tribunal acusatorio”. (EUQ 1 y 2) 
  

MUNICIPIOS 
 
ADULTOS MAYORES DE CORREGIDORA RECIBEN APOYO ALIMENTARIO 
Se entregarán más de 10 mil 800 apoyos alimentarios a familias vulnerables en su primera etapa, se otorgaron 16 
equipos para ayudar a mejorar la calidad de vida de personas con dificultades auditivas. El gobierno municipal de 
Corregidora a través del Sistema Municipal DIF, entregó apoyos alimentarios y auxiliares auditivos dentro de los 
programas que contempla llegar a más de 10 mil 800 beneficiarios y un total de 77 equipos de audición. (LDH) 
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CANCELAN EQUINOCCIO DE PRIMAVERA EN BERNAL POR LA PANDEMIA 
La directora de Turismo en el municipio de Ezequiel Montes, Jazmín Hernández, confirmó que por segundo año 
consecutivo fue cancelado el Equinoccio de Primavera en el Pueblo Mágico de Bernal. En ese sentido, dio a conocer 
que debido a la contingencia sanitaria se tomó la decisión de suspender este evento, ya que el estado se encuentra 
en el Escenario B y no existen las condiciones para realizarlo. (LDH) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LA INDUSTRIA AVANZA EN LA SENDA DEL 2% DE RECUPERACIÓN: CANACINTRA 
Querétaro, avanza en la senda del 2% de su recuperación, luego de un año difícil por la pandemia del COVID-19; 
aseguró Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra en la entidad.  Explicó que el año pasado, entre el 5 y el 
10% de las empresas quedaron muy mal heridas; sin embargo, dijo, ya están creciendo en aproximadamente 2%: 
“estamos recuperando empleos de manera real, en Querétaro nos gusta y estamos acostumbrados a crecer al 4%, 
pero la pandemia ha sido muy dura”. (N 6) 
  
IGLESIA RESPETARÁ DISPOSICIONES SANITARIAS DURANTE SEMANA SANTA 
La iglesia respetará las disposiciones que el gobierno estatal emita con respecto a la pandemia por COVID-19, esto 
para las celebraciones que se lleven a cabo durante la Semana Santa. El vicario general, Martín Lara, reiteró que las 
actividades que se lleven a cabo durante la semana mayor; dependerán de las condiciones que se tengan en la 
entidad. (N 5)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
ESTAMOS LOCAS. Y cómo no va a volverse uno loca, si la gente que te debe cuidar no te cuida, si las personas que 
te deben defender, te dicen que ni pasó nada si se repiten las historias de abuso, generación tras generación. 
¿Cómo no va a volverse uno loca de dormir con miedo de que alguien entre a tu cuarto? ¿De no poder gritar? ¿De 
saber que si gritas, tal vez tampoco pasa nada? Esa tinta en las paredes, es ese enojo, esa frustración, esos miedos 
que son tan complicados de vencer. ¿Cómo no va a volverse uno loca de valer por su fı́sico y por ser nalgas, pechos 
y vagina? Yo no estaba loca. Me volvieron. Y aprendı ́muy joven a defenderme y alzar mi voz y obviamente tampoco 
les parece. Quieren niñas sumisas como la que alguna vez fui y no pienso regresar ahı́. Hoy no tengo ni el tres por 
ciento de miedo que el que tenı́a antes. Lo sucia que me sentía ahora ellas lo escriben en la Alameda, ellas tienen 
miedo pero son más valientes de lo que yo fui. ¿No son las formas? Vengan, adéntrense en mi cabeza de madre que 
no puede confiar en nadie. Vengan, los invito a vivir en mi angustia de que ellas tengan que pasar lo mismo. Eso 
sucio, eso revuelto, esos gritos, esa ira, está en nuestros corazones, en un nudo en la garganta, en noches que 
parecen eternas, velando nuestra propia sombra. Rompan todo. Quemen todo como quemaron nuestra autoestima. 
Lo que queda de nosotros cuando pasa el tiempo y uno no se atreve a recordar, ni a cerrar los ojos. Eso roto afuera 
solo es un pequeño ejemplo de lo que las mujeres hemos tenido que vivir en las casas donde deberıámos de dormir 
tranquilas. Rompan. Quemen. Ensucien. Destrocen. Que se vea allá afuera cómo nos dejaron por dentro. ¿No son las 
formas? ¿Cuál es la forma? No podemos pedir como señoritas, lo que nos arrebataron como putas. DESERCIÓN Y 
ABANDONO. El PRI de Querétaro tiene una tasa de renuncias al partido muy elevada. ¿Falta de diálogo? ¿Falta de 
oficio? ¿No hay visión? ¿No hay invitación? La migración a otras fuerzas polı́ticas es altı́sima, y no solo por actores 
visibles como es el caso de Manuel Pozo. Hay muchísimos operadores “de tierra”, los que sudan la camiseta y tocan 
puertas, que abandonaron al Revolucionario Institucional. En estos dıás, la ex diputada Lety Mercado, exigiendo 
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una plurinominal que le fue negada, decidió irse del partido que en el 2015 le otorgó ese derecho. ¿Pero también 
tiene derecho a irse? Sı́, todos los mexicanos tienen derecho a participar polı́ticamente en los espacios en donde 
mejores oportunidades de desarrollo tengan y en donde puedan cumplir con su vocación. En las redes sociales 
hemos visto publicaciones de ex priı́stas que ya ni militan en el tricocolor, como Pilar Sarti que está en el Partido 
Verde, y que trabajó siendo gente cercana a Mario Calzada en su administración de El Marqués; o como Alejandro 
Rı́os cercano a Roberto Loyola a quien en estos dı́as se le vio a Movimiento Ciudadano; ası́ Bety León y Katia 
Reséndiz, son producto de las salidas recientes del PRI, al igual que Carlos Rentarı́a y ¡Jesús Rodrı́guez! Pero los 
poquitos que le hacen el juego a la dirigencia estatal, con soberbia critican a quienes piensan les deben aplaudir. La 
falta de generales y de tropa en junio, harán notar con creces, que el PRI, ese que ganó en el 2009 y otras 
contiendas, no tiene los recursos económicos ni los recursos humanos para defender la plaza y volver a rebasar a 
Morena, el partido que le arrebató a Querétaro el Bi Partidismo. Ya hace algunos años, las fugas fueron mayúsculas, 
y ahora, ni a los ex presidentes del partido se les ve cobijando a la actual dirigencia. No hay convocatoria, y se vive 
en una burbuja que está a punto de reventar. DEMOS. En los próximos meses, viviremos las elecciones más 
importantes de la historia moderna de México, por ello, es preciso hacer conciencia sobre el poder del voto; 
recorrer y conocer la historia y necesidades de los ciudadanos permite en- tender el trasfondo de las pr blemáticas 
que enfrentan solos y esa impotencia que genera el abandono de un gobierno omiso y distante justifica la frase: 
“vienen prometen y nunca vuelven”. En este proceso electoral se tiene la oportunidad de ponerle fin a esta historia 
que se repite y se repite, por ello se debe ser puntual y detener esas prácticas. Quienes llegan al poder comprando 
votos llegan sin ningún compromiso y es momento de ponerle un alto a quienes lucran con la necesidad y 
desesperación de miles de habitantes. Cualquiera que sea la cantidad que ofrezcan a cambio de un voto, no se 
comparará con el costo del abandono. Por ello, no comprometer el voto, no venderlo, las calles seguras, sin baches, 
transporte público eficiente y rápido, no son una dádiva sino una obligación. Sabemos que quienes gobiernan 
tienen la obsesión de mantenerse en el poder a toda costa, y aunque quieran hacernos sentir que ellos tienen el 
poder se equivocan. El poder lo tiene el pueblo. La democracia va a triunfar y tú vas a decidir. CHANTAJES Y 
TRAICIONES EN TIEMPOS ELECTORALES. Cada tres años, en estas épocas pre electorales, podemos observar el 
peor de los “chapu- lineos”. Esos polı́ticos que brincan de un partido a otro como si se tratara simplemente de un 
cambio de calzones. Atrás dejan ideologı́a, leal-ad, agradecimiento, amistades, y un sin número de cuestiones, con 
tal de buscar asegurar un nuevo hueso que roer. Lety Mercado es una mujer que se dice en el “argot político” se 
sacó la lotería en 2015. Como usted sabe, los partidos polı́ticos envían una lista de diputados plurinominales a la 
autoridad electoral, pues la lista debe ser de 10 personas, aunque los partidos saben que nunca podrán entrar más 
de 3 o 4, por lo cual al resto le llaman “de relleno”. Pues la señora Mercado, iba en el relleno número 6. Y después 
de la derrota de Roberto Loyola, los números se conjugaron como nunca en la historia del tricolor al prácticamente 
ser segundo lugar en todo, lo cual les dio entrada a diputados de relleno como Lety Mercado y Carlos de la Vega “el 
tocho” quien era asistente personal de Mauricio Ortiz. Ası ́pues, como en los cuentos de hadas, la señora Leticia se 
convertıá en diputada en su estado. Tres años después pidió nuevamente ser “pluri”, como que ya le habı́a gustado, 
por supuesto que la mandaron a volar, pero le pidieron medirse, así que compitió por el distrito más priista de la 
capital: el de Santa Rosa Jáuregui, y perdió estrepitosamente. Ahora en 2021, nos comentan, Doña Lety fue a 
exigirle a su partido volver a ser diputada, por lista, pluri pues. Ante la natural risa que esto le provocó al delegado 
Manuel Cavazos, la señora tomó sus cosas y se fue. No dude usted que en algunos dı́as, se le vea apoyando al PAN, a 
cambio de alguna promesa de sueldo sexenal. Ahora irá por una pluri pero de la burocracia. TERTULIA. Sigue la 
efervescencia en el proceso de elección, designación y para no pocos de imposición, por lo menos en las 
candidaturas de quienes presidieran las fórmulas a los 18 Ayuntamientos, pero especialmente en los de mayor 
porcentaje en el número de electores. Después de lo ocurrido en el estado de Guerrero con la nominación de su 
candidato a gobernador, todo se puede esperar aquı́ en Querétaro, la decisión una vez tomada por su mesı́as y con 
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la protección de la soberbia, ya nadie puede cambiar sus decisiones y ası́ será en el resto del paıś incluyendo a 
Querétaro. Por tanto los candidatos de Morena que ya se habı́an adelantado prácticamente los ratificarán, salvo 
sorpresas, que no se advierten y luego entonces la imposición sigue su camino. En el órgano electoral estatal están 
tanto a las prisas como en el empeño de cumplir todas sus obligaciones directas, que no son menores, pero otras 
indirectas como las mesas directivas de todas las casillas que, hasta ahora, se tiene preocupación por la negativa, al 
menos preliminar de la población que por diversas razones no tiene interés por participar el dıá de la jornada 
electoral, por variados motivos pero uno de ellos sin ser el principal es la pandemia del Coronavirus. Por otro lado 
los tertulianos, comentaron que han tomado debida nota de las presiones que el Gobierno Federal han iniciado 
contra el nuevo partido RSP, que en Querétaro con no pocas novedades han logrado hacer presencia en las 
encuestas, su compromiso y lucha será, al igual que los otros que lograron nuevos registros, es lograr el porcentaje 
para lograr que no pierdan su registro como partidos nacionales, será su lucha y unos de sus objetivos. Para 
concluir los tertulianos, especialmente de los municipios metropolitanos, se quejaron de las “telarañas” que todas 
las empresas cableras, no se sabe si pagan derechos, pero han tomado todas las colonias como suyas y con el 
propósito de llevar la señal de la televisión de paga, siguen tomando como su propiedad el espacio público, de tal 
manera que en los postes de la CFE o de Telmex, siguen manejando y operando los cables según sus intereses sin 
respetar la seguridad o al menos la imagen urbana, ya que las autoridades con nuestros impuestos han logrado 
darle una mejor imagen al centro histórico, con el cableado subterráneo, pero en las delegaciones es todo lo 
contrario. Hasta ahora ninguno de los precandidatos o candidatos que buscan ser autoridad municipal han 
expresado que tengan, este problema, en sus compromisos ante los votantes. ALAMEDA RECUPERADA. El espacio 
recuperado en la Alameda Hidalgo para disfrute de los queretanos, dignifica la imagen urbana en una ciudad 
patrimonio de la humanidad, al retirar la mala imagen del grotesco espectáculo del amontonamiento de los 
improvisados puestos, en los que no todos se dedicaban al comercio lı́cito de mercancı́as, como era del dominio 
público y cuyo retiro todos aplaudimos al corregir el error de Francisco Garrido de ceder La Alameda y el camellón 
frente al IMSS, para “ordenar al comercio ambulante”. ¿Qué opinarı́a usted, si le dijera, que esto se pretende 
revertir y regresar a los ambulantes a este lugar? Aunque parezca broma, esto es un argumento que Pablo 
González Loyola, dirigente de la Unión Carrillo Puerto está prometiendo a sus seguidores para motivarlos votar 
por Celia Maya, lo que fue el argumento central de la reunión realizada el sábado para sumarle votos a la 
candidata. ¡Mejor no me ayudes compadre! ¡Qué embarcada le dieron a la candidata, sus ingenuos coordinadores 
de su adelantada campaña! ¿Qué esperaban de Pablo, que durante años la promesa de regresar a sus agremiados a 
la Alameda ha sido su principal bandera? Con ese argumento mantiene a su grupo y a la vez, presiona a las 
autoridades para “negociar” a su conveniencia y ¡Claro, con Celia también! Ya que le está prometiendo votos de sus 
sumisos comerciantes a cambio del compromiso de regresarles ese espacio público y de los muy pocos de los que 
se pueden disfrutar en la ciudad: nuestra Alameda Hidalgo. Sabiendo esto, ¿usted votarıá por Celia si ella se 
comprometiera a ceder a cambio de unos votos, nuevamente ese lugar? ¡Claro que la gran mayorı́a dirá que NO! El 
re juego de intereses dentro de Morena se suma a la conflictiva interna por la división que está causando la 
imposición de Arturo Maximiliano Garcı́a, al que tienen como resultado de negociaciones a los más altos niveles del 
partido. ¡Y oficialmente la campaña aún no inicia! Y lo viviremos muy pronto. (...) CURIOSO. En cuanto al ámbito 
electoral, resulta muy curioso que se sigan barajando los mismos nombres... pero en diferentes palos: los que 
empezaron con los corazones, pasaron a ser espada y los que eran tréboles ahora son rombos, pero todos quieren 
tener la corona de rey, de reina y algunos... no se quitan la de joto, pero nadie quiere estar del 10 hacia abajo y hay 
quienes andan en la baraja española o en el Tarot y los que juegan albures a la carta que caiga. Por ejemplo, en 
Morena, tienen a su Quina y una quintilla de doses, sin comodı́n, lo cual sólo se ve en la 4T, porque con una 
encuesta a mano alzada, sacan el quito dos por decisión popular. En el juego de cartas se tienen tantas 
posibilidades, como el as de la manga, qué aun sabiendo que es ilıćito se impone y gana, como pasó con Félix 
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Salgado Macedonio, cuyo gran logro polı́tico de resonancia nacional, fue descubrir que Vicente Fox no era el 
primero en usar botas de charol, porque antes estaba Santaclos, dicho desde la tribuna más alta del país. Es tal la 
desvergüenza, que ahora todo resulta ser un lin- chamiento polı́tico como nunca en la historia de México y de 
Guerrero, donde la patria no es primero, primero es él y quien los sostiene y dicen es su compadre, Andrés Manuel 
López Obrador. De las mujeres violadas, ultrajadas, las que denuncian porque tienen pavor que llegue, están 
manejadas por los conservadores, los neoliberales, por la prensa amarillista y fifı,́ su situación en este gobierno no 
vale, no tienen voz, no tienen derechos, pero tendrán un macho cabrı́o durante seis años, porque con Morena en el 
poder, con el Congreso de la Unión dominado por Morena, con los gobiernos estatal y municipales a su servicio y 
con las autoridades electorales atemorizadas y amenazadas, desde luego que triunfará Macedonio, no porque le 
asista la razón, no porque sea un gran polı́tico sino porque es compadre del preciso, y aunque no son iguales y ya 
no son lo mismo... hacen lo mismo o peor, porque lo hacen burdamente. Hay razón, piensa el Hombre del Corbatón, 
cuando la candidata del PRI a la gubernatura del estado, Abigail Arredondo y en lo reciente la del PRD, Raquel 
Ruiz de Santiago, le cuestiona a su homóloga de Morena, Celia Maya, por qué no hace un pronunciamiento sobre 
Félix Salgado y se hace un prolongado silencio, porque Celia Maya, sabe obedecer y guardar silencio cuando se 
debe guardar. (N) 
 
ASTERISCOS 
CRECE BOLSA DE INVERSIÓN DE VACUNAS. El Gobierno federal dio a conocer que aumentó de 32 mil a 40 mil 
mdp la inversión para vacunas contra la COVID-19. “Ya no se va a detener el plan de vacunación, vamos a estar con 
posibilidades de vacunar de 200 a 300 mil ciudadanos diarios en el país", expresó el presidente AMLO. RUSIA 
ESPERA QUE SPUTNIK V DE INMUNIDAD POR DOS AÑOS. La vacuna rusa Sputnik V ha mostrado la misma 
eficacia en todos los grupos de edades, asegura el Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y 
Microbiología Gamaleya, del gobierno ruso. Ante la respuesta de las personas vacunadas al fármaco, se espera que 
ofrezca inmunidad superior a los 2 años. DEJAN TESTIMONIO ESCRITO DE LA PEREGRINACIÓN FEMENINA. La 
UAQ presentó, de forma virtual, el libro “Huellas de fe”, 60 años de la Peregrinación femenina de Querétaro al 
Tepeyac, escrito por las maestras Ramona Patricia García Riestra, Donatella Occhipinti y Fátima Santamaría 
Hernández. Las autoras consideran que es importante dejar un testimonio escrito de esta manifestación cultural y 
religiosa que se lleva a cabo en Querétaro. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
DESANGELADO CÓNCLAVE DE ASPIRANTES DE MORENA A LA ALCALDÍA CAPITALINA. Este fin de semana, 
nos cuentan, hubo una reunión a la que fueron convocados los más de 20 aspirantes que se inscribieron en Morena 
para alcanzar la candidatura a alcaldía de Querétaro. El tema central que se abordó, nos dicen, fue alcanzar un 
pacto de unidad, pero no se concretó nada. Uno de los que llegó al encuentro fue el expanista Arturo Maximiliano 
García, quien trató de pasar desapercibido al momento de que se tomaron la foto los asistentes, pues nos dicen que 
con toda intención se escondió atrás del dirigente estatal Jesús Méndez. Nunca llegaron Paloma Arce, Juan José 
Jiménez y Ángel Balderas, liderazgos destacados de esta fuerza política que también buscan insistentemente la 
nominación. LOS EXDIPUTADOS LOCALES DE 52 LEGISLATURA QUE YA SE ADELANTARON EN EL CAMINO. 
Muchos exdiputados locales siguen falleciendo. Hoy comentaremos de la 52 Legislatura (1997-2000). Aquí, nos 
cuentan que ya son cinco exlegisladores que perdieron la vida. En esa lista se encuentran los priistas Ernesto 
Luque Feregrino, Carlos Pueblito Sánchez Ferrusca y Leobardo Gallegos, mientras que por el PAN están en la lista 
Esteban Luján Vega y Eduardo Tomás Nava Bolaños, recién fallecido el pasado viernes. Curiosamente, ninguno de 
ellos, se fue a causa del Covid. De dicha legislatura, son pocos sus integrantes los que están activos en política, uno 
de ellos Alfredo Botello Montes, actual senador panista por Querétaro. (EUQ 2) 
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PULSO - LA NUEVA PIEL DELICADA DE LAS Y LOS MILITANTES 
Por Andrés González 
La piel de los partidos políticos, la de todos e independientemente de su origen y formación, debe estar a prueba 
de los jaloneos internos, de los desaires y agravios de sus militantes. Y esto, ¿cómo para qué? Para que la 
institución dure y no desaparezca a las primeras ventiscas y enfrentamientos tanto internos, los de su militancia 
misma, como externos, a la que los someten sus rivales políticos. Con la piel de los militantes de estos institutos 
políticos, sucede todo lo contrario. Es sumamente sensible, delicada y de muy fácil irritación. Y ahora más, con la 
muy amplia oferta de institutos políticos o partidos que existen en la charola de la competencia electoral y que 
están abiertos al mejor postor, ávidos de voluntades y de capacidades ciudadanas que tengan calidad de 
competencia. Por eso los dogmas políticos casi han desaparecido o se han convertido en “pecadillos” veniales de 
conciencia que desaparecen y se borran con el paso de los trienios o sexenios. El servidor público que en un 
momento llegó al Poder siendo abanderado por algún instituto político, puede verse “cobijado” a la vuelta de los 
años por otro instituto político para la contienda electoral del momento. Los expertos le llaman “chapulineo”, 
cuando se salta de un cargo a otro y dentro del mismo partido, o bien es el “abandono del barco” cuando se cambia 
de camiseta para enfundarse en otra. Y esto muy a pesar de que los partidos tienen comisiones de honor y justicia, 
que se utilizan para sancionar internamente, pero no para purificar a los que llegan. Las puertas de los partidos 
están abiertas para salir, pero no se reservan “derechos de admisión” para quienes quieran ingresar, así sean estos 
de ideologías completamente contrarias. Les digo, los dogmas ideológicos están completamente borrados. A los 
partidos políticos les apresuran fechas, llenado de espacios para cubrir el universo electoral. Están pasando ahora 
mismo en ese trance. En este tiempo antes del registro ante las instancias electorales, el oficio más común es el de 
los “pepenadores” que buscan a “sobrantes”, dicho con todo respeto, de otros partidos donde no fueron 
postulados, o bien andan en la búsqueda de ciudadanos comunes y corrientes, menos corrientes y nada de 
comunes, que han alcanzado el calificativo de líderes, sean estos en organizaciones de la sociedad civil, en el 
deporte o en el medio artístico. El único requisito es que tengan mucha popularidad. La capacidad, en serio, pasa a 
segundo término. Y suelen enrolarse con el mejor postor. Con todos ellos lo que buscan los partidos, 
particularmente los llamados “pequeños”, es que estas figuras abonen, arrimen, a sus institutos el voto ya no tanto 
para ganar, sino para no perder el registro. Y de ahí en adelante todo es ganancia. Y si por esa popularidad y desde 
luego capacidad que ya han exhibido en otros cargos, logran alcanzar reintegro, se dan por demás más que bien 
servidos. Estos reintegros se dan muy particularmente en l@s regidor@s de representación proporcional y, desde 
luego las más buscadas, como son las diputaciones del mismo tipo, los llamados “lujo de los partidos” y que no son 
otros que llegan a los congresos por la vía pluri. Ahora mismo y en todos los partidos, andan en esos enlistados. 
(CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
GANARON. Si Gallos Blancos gana con los estadios vacıós... habrá que hacer el sacrificio… es por el equipo. No se 
crea… felicidades por vencer al archienemigo de tantos sinsabores y tan significativas mieles. (N 1) 
 
ESTADO SEGURO  
Mantener la seguridad en el estado es tarea de todos los días y en ello interviene directamente la denuncia, sólo 
que muchos de los ilícitos no son denunciados entorpeciendo la función de la policía investigadora y las causas por 
las que no se denuncia son de sobra conocidas, entre otras: la falta de confianza en las autoridades, el tiempo que 
se llevan los trámites, la idea, no siempre errónea, de que es lo mismo denunciar que no hacerlo porque las 
autoridades están coludidas con los delincuentes y los dejan salir rápidamente.  Otro de los factores que influye es 
el miedo, la amenaza de que los grupos delincuenciales cobren venganza contra la familia si se les denuncia. Las 
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autoridades policiales y judiciales han trabajado arduamente para acabar con la cultura de la no denuncia y tomar 
denuncias desde el lugar de los hechos y en menos de 50 minutos y abatir la cifra negra al pasar de 35 a 915 
puntos de recepción de la denuncia ha ayudado desde el 2016, cuando entró en vigor el levantamiento de 
denuncias por medio de tabletas electrónicas por parte de policías, subió 36% el registro de la incidencia delictiva 
que se ha estabilizado y durante 2019 se redujo un 14%.  Poner en números y porcentajes esta incidencia, puede 
resultar ociosa, si quien nos lee acaba de sufrir un atraco, una agresión o fue víctima de un acto delictivo, no 
obstante a ello, en Querétaro seguimos teniendo un buen nivel de seguridad, sin negar ni ocultar que pasan cosas y 
algunas muy graves; tampoco podemos ocultar que ha incrementado la incidencia delictiva de personas y grupos 
de otros estados que se han tratado de asentar aquí y que se tiene una guerra declarada para no permitirlo, con 
inversión, tecnología y mística de servicio. Este año tendremos 13 centros C4 en todo el territorio del estado, para 
maximizar el alcance y la productividad de los esfuerzos y gracias a esta infraestructura será posible incrementar 
las capacidades tecnológicas de las corporaciones de seguridad en el estado. Según la información oficial las 
patrullas de las principales corporaciones de seguridad del estado y de los municipios conurbados cuentan con 
sistema de video-vigilancia a bordo y de geolocalización GPS que transmiten en tiempo real y se monitorean desde 
: sus propios C4 y el CQ CIAS. Así es posible vigilar, al momento, el desempeño policial en la calle tanto para 
proteger la integridad de los elementos, como para garantizar que su actuación esté apegada a la ley lo que no 
ocurría antes y en las calles el crecimiento de la red tecnológica no tiene precedentes en el estado, gracias a una 
conectividad de mil 200 kilómetros de fibra óptica en todo el territorio, se pasó de 489 cámaras de videovigilancia 
en algunos municipios en 2015, a 4 mil 313 en todo el territorio estatal, y de apenas 45 arcos detectores de 
vehículos a 196, estratégicamente, colocados para cubrir todas las entradas y salidas del estado.  Sin embargo, para 
cerrar la pinza, hay que denunciar. (N)  
 
LA PREVENCIÓN COMO PLAN 
En una estrategia donde la autoridad municipal busca fomentar la tecnología como eje estratégico para impulsar la 
denuncia ciudadana, se proyectan 13 centros C4 para finales de 2021 en Querétaro. Un problema que afecta cada 
temporada de lluvias a la capital queretana son los encharcamientos e inundaciones. En esta edición le informamos 
que los drenajes sanitario y pluvial de la zona metropolitana de Querétaro están en riesgo de saturarse, de acuerdo 
con especialistas, entre ellos Carlos Villa, integrante de la Asociación Mexicana de Hidrología. Ante la normalidad 
que se vislumbra una vez que gane terreno la vacunación en México, se espera una reactivación de la economía. 
Para ello, el Consejo Coordinador Empresarial le apuesta a una reforma fiscal en la que se incluyan a los 
trabajadores informales. También destaca la necesidad de gravar a los combustibles fósiles como una medida de 
racionalidad económica y ambiental. En la reactivación que toca a la educación de México, el presidente AMLO se 
mostró a favor de que las escuelas regresen a la actividad presencial antes de que termine el actual ciclo escolar. 
En esta edición también le informamos sobre la triste muerte de dos músicos muy importantes para México. 
Eulalio Cervantes, alias "Sax", de Maldita Vecindad, falleció por complicaciones de la COVID-19. Tenía 52 años y se 
encontraba preparando nuevo material. Por otro lado, Arturo Castro, mítico cantautor, miembro de 'Los Hermanos 
Castro', falleció a causa de un tumor a los 82 años. En actividad de Gallos Blancos, un respiro para los emplumados 
ayer al cortar su mala racha con una victoria de 2 a 1 sobre San Luis, llevándose así el "Clásico del 57". (AM) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
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CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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